



Díaz-Canel: «En todo lo que estamos haciendo, «el protagonista es el pueblo»



Tenemos talento, tenemos deseo en todo el pueblo cubano para resolver los problemas, expresó el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República, en encuentro con pobladores del municipio avileño de Morón.

René Tamayo León, 25 de Abril de 2024

MORÓN, Ciego de Ávila.- Esta es una de las primeras provincias del país que podrá generar toda la electricidad que se demanda en el pico del día a partir de fuentes renovables de energía (FRE), informó el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, a avileños que viven en este municipio y fueron a saludarlo.

En compañía del miembro del Buró Político y secretario de Organización del Comité Central, Roberto Morales Ojeda, el Jefe de Estado visitó en la tarde de este jueves, entre otros lugares de interés, el parque solar fotovoltaico que se instala en las afueras de Morón y que comenzará a generar en la primera quincena de mayo, con una potencia de 4 MW.

Tras fructíferos intercambios en Florida, Camagüey, en la mañana de este propio jueves, llegaron a la jurisdicción de la provincia vecina para dar continuidad a los intercambios de la dirección del Partido en centros económicos y sociales, con el pueblo y con cuadros políticos y responsables administrativos de los diferentes municipios avileños, sobre las prioridades de la organización y el país para el presente año.

Con tecnología y asesoramiento de expertos chinos, el parque solar fotovoltaico de Morón se agregará a los que ya funcionan en Ceballos, Chambas y Venezuela, que generan de conjunto 11,6 MW, además de la pequeña central hidroeléctrica de Chambas, con 1 MW y la bieléctrica del central Ciro Redondo, que con una capacidad instalada de 60 MW actualmente genera 40 MW, con lo que se completan 72,6 MW

a partir de FRE en el territorio, que consume como promedio 80 MW en horas diurnas.

Ahora se continúa la identificación de dos nuevas áreas para parques solares fotovoltaicos de 20 MW en los municipios de Venezuela y Chambas y se encuentra con toda la preparación un área para otros 5 MW en Majagua, como parte del programa de 120 MW donados por la República Popular China.

Estas inversiones, comentaría el Presidente a los moronenses, nos van a dar una estabilidad tremenda en el Sistema Electroenergético Nacional, y es importante que la población lo sepa, porque en medio de todas nuestras dificultades, se están haciendo esfuerzos tremendos para desarrollarnos e incrementar sostenidamente la calidad de vida de nuestro pueblo.

La jornada en Ciego de Ávila, que fue antecedida por una visita de funcionarios del Comité Central que realizaron un amplio trabajo en la localidad, comenzó en la Empresa Pecuaria Genética Turiguanó, en la isla homónima, una entidad icónica por su amplio hato de ganado Santa Gertrudis.

La Pecuaria está dirigida a la producción y comercialización de animales genéticamente mejorados de ganado mayor, ganado menor, leche, carne y sus subproductos.

Tras un año 2023 muy complejo, desde enero aplica la resolución 87 sobre la descentralización de los salarios, pero sin deteriorar sus indicadores económicos. Aunque siempre se ha concentrado en la producción de carne, incluyendo cortes especiales, la Turiguanó se diversifica, con cultivos varios, cría y ceba de cerdos, carbón vegetal y otras ofertas, en especial al turismo, pues está aledaña a los Cayería Norte de Ciego de Ávila.

Ha empezado, además, a ordeñar las vacas, algo que no se hacía aquí desde unos 20 o 25 años atrás, con el propósito de llegar, en su momento, al autoabastecimiento en ese importante alimento, y su distribución directa.

La entidad moronense incrementa también su responsabilidad social en el consejo popular donde está situada. Especial atención presta a familias y personas en situación de vulnerabilidad y a instituciones sociales de la comarca, incluyendo la inauguración de una casita infantil para 12 niñas y niños de madres trabajadoras.

Tener mucho dinero bajo el agua y sin resultados, como dicen los pescadores, ya no es opción para la Unidad Empresarial de Base (UEB) Alevinaje Morón, adscripta a la Empresa Pesquera Industrial de Ciego de Ávila. Aquí se trabaja para que las larvas de ciprínidos y tilapias se conviertan en alevines y estos luego sean sembrados en las presas de la provincia.

Hasta allí llegó a media tarde Díaz-Canel, acompañado por Morales Ojeda, para conocer de primera mano cómo están saliendo de los malos momentos, al punto de que tras varios años en pérdidas, ya empiezan a obtener utilidades.

Con 85 hectáreas de estanques de diversas tecnologías constructivas, incluyendo hormigón y tierra, la entidad también se diversifica, con desarrollo de cultivos varios y hasta la siembra de arroz en algunos estanques, iniciativa que ya empieza a dar resultados para el comedor obrero y la venta a los trabajadores a precios muy por debajo de lo que establece el mercado de oferta y demanda con sus prácticas abusivas y especulativas.

Es esta, recordaba Díaz-Canel, una institución que fundó Fidel en los años 90, con enormes potencialidades, pero estaba prácticamente abandonada, mas ahora su dirección y colectivo laboral se han planteado una estrategia de trabajo diferente.

Con el mismo colectivo laboral, comentó, han empezado a recuperar los estanques y a desarrollar un programa para aportar este año 78 millones de alevines, lo cual, junto a lo que están haciendo en la agricultura, debe convertirse en una importante actividad para la alimentación de la población.

Y todo eso lo realizan —enfatizó el mandatario— en el peor momento, cuando menos recursos tenemos. Entonces —reflexionó— tenemos que sacar la lección, y que esta recuperación sea sostenible en el tiempo y nunca más regresar a los momentos malos.

Por cuarto mes consecutivo, la dirección del Partido Comunista visita municipios de todos los territorios, donde se sostienen encuentros con colectivos de centros económicos y sociales exitosos, o con problemas, o los que pese a no haber funcionado bien en años anteriores, se enrumban en 2024 en el buen hacer aun en medio de las limitaciones.

En los intercambios se aprende y divultan los buenos ejemplos, se hacen críticas y se sugiere dónde las cosas no marchan como deben, y también se identifica qué tienen que aportar los Organismos de la Administración Central del Estado y otras entidades nacionales para apoyar a los territorios.

Díaz-Canel subraya una y otra vez cómo muchos colectivos, haciendo cosas distintas, están demostrando que se pueden superar los problemas a pesar del cruel y genocida bloqueo que mantienen los sucesivos gobiernos de Estados Unidos en su afán de asfixiar al pueblo cubano y destruir la Revolución, algo que nunca lograrán.

«En los primeros recorridos, narró el Presidente a los moronenses, siempre veíamos lo que funcionaba bien y lo que funcionaba mal. Ya, en los últimos dos recorridos, de marzo y de abril, hemos visto centros que estaban mal y empiezan a tener un buen comportamiento. Por lo tanto empieza a funcionar ese arrastre que queríamos de que lo bueno fuera inspirando a los que tenían mal desempeño».

«Y ¿qué tenemos que lograr ahora? Que los que siguen atrás se monten en ese “carro”, y que estos que van avanzando no vuelvan a situaciones anteriores (...) y tenemos que sacar lecciones también. Si hay cosas que se están recuperando en un momento tan difícil como este, ¿por qué dejamos que se deterioraran? Ahí perdimos tiempo y no podemos permitir que eso nos vuelva a pasar».

El Jefe de Estado informó a la población moronense que en el encuentro final de hoy con cuadros y directivos del municipio y la provincia, se analizaron asuntos como el de la vivienda, el abasto de agua, los incumplimientos de indicadores económicos, los problemas de sensibilidad en la atención a las problemáticas de la población y otros temas, bajo el principio de que este método de trabajo vaya generando siempre avances en todo lo que se haga.

Pero en todo lo que estamos haciendo, enfatizó, «el protagonista es el pueblo y entre todos es que podemos resolver los problemas, tenemos talento, tenemos deseo en todo el pueblo cubano para lograrlo», subrayó.

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba

2026 © Palacio de La Revolución